

## LITTÉRATURE CHRÉTIENNE

Clément d'Alexandrie, élevé dans le paganisme et versé dans la philosophie platonicienne, fut converti au christianisme par Pantène, qui lui laissa la direction de la fameuse école d'Alexandrie, lorsqu'il alla prêcher l'Évangile dans les Indes. Les principaux ouvrages de Clément sont : Une Exhortation aux Gentils ; les Stromates, ouvrage très curieux et très érudit, et le Pédagogue, qui est un traité de morale chrétienne. Clément mourut en 217.

Origène, l'un des plus beaux génies dont s'honore l'esprit humain, naquit à Alexandrie en 185. Il n'avait que 17 ans quand son père Léonide souffrit le martyre, et il fallut le retenir de force pour l'empêcher d'aller partager la prison de son père. L'année suivante il remplaçait Clément d'Alexandrie dans la direction de son école ; et à 18 ans il surpassait tous les maîtres dans les sciences sacrées et profanes. Sa vie fut traversée par bien des épreuves, et sa doctrine fit porter contre lui de graves accusations. Mais s'il n'apporta pas toujours assez de discernement dans la conciliation qu'il voulait opérer des systèmes philosophiques avec les enseignements de la foi, du moins, il ne soutint jamais ses théories avec l'opiniâtreté des hérésiarques.

(A suivre)

## Nécrologie

Monsieur l'abbé F.-X. Geoffroy, décédé le 17 du courant à Joliette, était membre de la société d'une messe, *section provinciale*. Archevêché de Québec, 19 octobre 1898.

B. Ph. GARNEAU, ptre, Secrétaire.

## Memento hebdomadaire

QUÉBEC. — Les Quarante-Heures auront lieu à Ste-Hélène, le 30 ; au collège de Lévis, le 1er novembre ; à Charlesbourg, le 3 ; à St-Charles, le 4.